



*Vista aérea del Castillo de Coca*

## LOS GRANDES CASTILLOS ESPAÑOLES: EL DE COCA

Pocos lugares de España cuentan con ejecutoria de antigüedad tan marcada como el segoviano de Coca. La Historia ya habla de él a la vez que de las guerras de Numancia, las heroicidades de Viriato y la conquista romana. El año 150 antes de Jesucristo vino a nuestro país el cónsul Lucio Lucinio Lúculo, quien, atravesando la región carpetana, acampó junto a la ciudad de *Cauca* nuestra Coca de hoy. Extrañáronse sus habitantes (*caudillos* los llamó Floro, el famoso historiador romano, en el libro VIII capítulo XVIII de su conocida obra) de la presencia a sus puertas de aquel ejército, pues estaban en paz con el pueblo invasor, lo cual les hizo suponer que el cónsul no llevaría orden de hacerles la guerra, y de aquí que enviaran a preguntarle la causa de acam-

par allí. Mas la respuesta no dejaba lugar a dudas, pues fué la de que iba a vengar los agravios que los de aquella plaza habían hecho a los carpetanos. Comprendiendo los de Coca que su intención era atacarles, entablado franca lucha, no aguardaron otras razones, e hicieron salir sus tropas, con las que combatieron a las regiones romanas, a la sazón diseminadas por aquellos aldeaños haciendo provisiones.

Viendo que habían muerto muchos romanos, Lúculo reunió todas sus mesnadas y atacó, decidido, a los de Coca, que se defendieron heroicamente, teniendo a raya a los invasores mientras contaron con armas. Al acabársele éstas tuvieron que huir de las avanzadas, ante el empuje enemigo, que les hizo tres mil